ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2003

RAPPORT GÉNÉRAL D'ACTIVITÉS 2002

Par P.PLANQUES Secrétaire général du CFC

Au cours de l'année 2002, le Comité Français de Cartographie a poursuivi ses activités traditionnelles, et en particulier :

- <u>l'édition du bulletin trimestriel</u>. Il est important de maintenir la diffusion du bulletin, véritable organe de liaison entre les membres de l'association. Les colonnes de cette revue vous sont largement ouvertes : n'hésitez donc pas si vous avez des articles (cartographiques ...) à publier,
- <u>les réunions des diverses commissions</u> (les présidents de ces commissions nous en parleront plus en détail par la suite).
- <u>les réponses aux nombreuses demandes de renseignement</u> qui nous parviennent, soit par écrit, soit par téléphone. C'est pour pouvoir répondre à ces questions que le comité a établi, il y a quelques années, diverses listes que nous envoyons gracieusement à la demande : formations en cartographie, entreprises du secteur, cartothèques existantes, etc...Le délai de réponse est généralement inférieur à la semaine.

A côté de ces activités «de base», le CFC a poursuivi diverses actions engagées au cours des années précédentes, à savoir :

<u>Participation au Festival de Géographie de Saint-Dié</u> qui a traditionnellement lieu début octobre. C'était notre troisième participation à cet événement qui est, pour nous, une alternative intéressante au «Géo-Evénement», en raison des conditions financières et du public beaucoup plus large et varié.

Il est probable que notre participation sera renouvelée cette année, avec quelques modifications au vu de l'expérience passée.

Colloque annuel consacré à l'Histoire de la cartographie. Cette réunion s'est tenue le 22 octobre 2002, au Musée de la Marine sous la présidence de Gilles PALSKY (l'actuel président de notre commission Histoire de la Cartographie). Le bulletin de mars 2003 (N° 175) est entièrement consacré à ce colloque.

Les rendez-vous baptisés «cafés carto» ou «rendez-vous carto» se sont poursuivis en 2002. Les compte rendus paraissent dans le bulletin, de façon groupée.

Par l'intermédiaire de plusieurs de ses membres, le CFC a également participé à divers congrès internationaux :

- Conférence de l'IFLA, à Glasgow, du 18 au 24 août 2002,
- Conférence des Nations-Unies sur la normalisation des noms géographiques, à Berlin du 26 août au 6 septembre 2002,
- Réunion du groupe des cartothécaires de LIBER, à Helsinki du 3 au 7 septembre 2002,
- Symposium de la Société Internationale Coronelli pour l'étude des globes (ICSSG), à Nuremberg, du 23 au 25 septembre 2002.

Au cours de cette rétrospective de l'année 2002, je voudrais également parler de nos petits problèmes financiers. Le Ministère des Affaires Etrangères nous a renouvelé sa confiance et nous a accordé une subvention identique à celle de 2001. Même si cette subvention a fortement diminué par rapport à ce qu'elle était dans le passé, elle reste évidemment la bienvenue. Bien entendu, nous avons renouvelé notre demande pour 2003. D'autre part, l'IRD (Institut de Recherche pour le Développement, ex ORSTOM) nous a aidés pour l'édition du bulletin de décembre 2002, comme vous avez pu le lire dans les premières pages de ce numéro. Nous avons naturellement remercié les généreux donateurs. Ces aides diverses donnent un peu d'oxygène aux finances de notre association, mais l'avenir reste préoccupant. Monsieur MAUGENS et moi-même sommes toujours sur cette affaire, et nous avons encore quelques pistes possibles.

Je souhaite, enfin, profiter de cette tribune pour remercier les différentes personnes qui ont favorisé l'action du CFC au cours de l'année 2002 :

- les Directeurs successifs de l'IGN ; Monsieur POULIT puis, à partir du mois de septembre Monsieur LEVY qui mettent à notre disposition de précieuses facilités logistiques : pièce du secrétariat, électricité, photocopieuse.
 - Je remercie également nos fidèles secrétaires, Mesdames ALEXIS et SAGLIO, pour leur efficacité.
- Je remercie enfin tous les membres du CFC qui ont bien voulu par leur action, leur dévouement et leur dynamisme permettre à notre association de fonctionner : membres du Conseil, présidents et membres des diverses commissions, auteurs d'articles, animateurs de conférences, etc... C'est bien l'action régulière et généreuse de ces personnes qui est au coeur de l'activité du CFC. Bien entendu, le cercle de ces personnes a vocation à s'ouvrir à l'ensemble des membres de l'association et les bonnes volontés ne doivent pas hésiter à se manifester : elles seront toujours les bienvenues car le travail ne manque pas.

Je vous remercie de votre attention.